



Des comptes pour voir l'avenir avec confiance

Yverdon-les-Bains, le 3 avril 2023

Déficit beaucoup moins important que prévu, dette en recul, marge d'autofinancement en progression et tout cela sans puiser dans nos réserves ou vendre du foncier... les comptes 2022 montrent que la majorité de gauche prend soin des finances communales malgré l'inflation ou la crise énergétique. Il faut maintenant accélérer les projets à même de rendre notre ville plus attractive encore et mettre fin au plafonnement inique de la péréquation qui pénalise injustement les Communes les plus pauvres.

Ce matin, la Municipalité a présenté les comptes 2022, les premiers à porter sur un exercice assumé par la nouvelle majorité de gauche. Et ils nous permettent de voir l'avenir avec confiance pour quatre raisons : tout d'abord, les comptes sont bien meilleurs que le budget qui prévoyait un déficit de 8,7 millions (et même de plus de 10 millions si on ajoute les crédits complémentaires). Ensuite notre marge d'autofinancement, qui était déjà bonne, est sensiblement meilleure que prévue. Le budget prévoyait une marge à 13 millions, elle s'est révélée à plus de 20 millions. Et ces résultats bien meilleurs qu'escomptés se sont faits sans artifice : pas de vente de foncier qui prêterite notre avenir, pas de ponction dans des fonds qui se voient même renforcés de 2,6 millions disponibles pour le futur. Enfin, autre bonne nouvelle, la dette de la Ville baisse significativement de 294 millions à 284 millions, ce qui permet de revoir à la baisse le niveau d'endettement pour toute la législature.

Ces comptes en déficit rappellent néanmoins un constat partagé par tous les bords politiques : notre ville, depuis de nombreuses années, connaît un déficit structurel. Pour y faire face, nous devons continuer à développer des services à la population à même de convaincre des contribuables de tous revenus de venir s'installer dans la plus belle ville du canton. Le parti socialiste s'y emploie lorsqu'il milite pour des places d'accueil supplémentaires, pour un projet innovant de gratuité ciblée des transports publics ou pour une ville végétalisée où il fait bon vivre. Il faut également qu'Yverdon-les-Bains cesse d'être prétéritée par le plafonnement inique de la péréquation inter-communale, un plafonnement qui punit les communes qui accueillent les populations les plus précarisées du canton. Sans ce plafonnement, les comptes d'Yverdon-les-Bains seraient aujourd'hui... positifs. A cet égard, le projet présenté par le Canton va dans le bon sens, mais nécessitera un suivi très fin lors du processus parlementaire à venir.

Pour le Parti socialiste yverdonnois

Pascale Fischer
Présidente
[+41 79 842 12 10](tel:+41798421210)

Julien Wicki
Chef de groupe
[+41 76 395 15 97](tel:+41763951597)